

Esta relación es la que el infelice mariscal me dió de esta tierra: lo que más se supiere adelante con el tiempo se acrescentará en este libro."

(Fernández de Oviedo y Valdés, *Historia General y Natural de las Indias*. Tomo IV, pág. 141. Edición de la Real Academia de la Historia. Madrid 1855.)

CORRESPONDENCIA

Neuchâtel, (Suisse) le 27 XII 1921.

à Monsieur J. B. Montoya y Flórez, Président de la Société d'histoire d'Antioquia (Colombie).

Très honoré Monsieur:

Veillez être bien vivement remercié pour l'envoi de votre travail *Cerámicas antiguas falsificadas en Medellín*. Vous avez fait là une besogne extrêmement utile qui vient mettre au point une question longuement débattue. Encore dernièrement le Dr. Verneau de Paris traitait dans un article de l'*Anthropologie* XXXI 1921 "les fausses antiquités céramiques de Colombie?" J'ai du moins la satisfaction d'avoir provoqué par mon étude la mise au point définitive si magistralement faite par vous. La vérité sera peut-être un peu cruelle pour quelques collectionneurs et quelques Musées; mais tant pis, je la préfère pour mon compte à une vitrine remplie d'antiquités fausses. Mais, par contre, ces poteries gardent une valeur artistique, d'art populaire et de psychologie artistique puisqu'elles ne sont pas des copies mais bien des produits de l'imagination. Je publierai prochainement dans le Bulletin de la Soc. Neuchâteloise des Sciences Nats. une notice pour annoncer votre travail.

Veillez agréer Monsieur, l'expression de mes sentiments les plus distingués.

Theodore Delachaux,

Conservateur du Musée Ethnographique, Président de la Soc. Neuch. des Sciences Naturelles

París, le 22 de enero de 1922.

Sr. Dr. J. B. Montoya Flórez, I residente de la Academia Antioqueña de Historia. — Medellín.

Muy estimado señor:

Por el intermedio de mi buen amigo el Rev. Padre H. Rocheraux, acabo de recibir el número de octubre de 1921, de *Repertorio Histórico*, cuyo digno Director es Ud. Siento mucho que, por la culpa del correo, no haya llegado antes a mi conocimiento esta importante revista. Pero, siempre estaré muy gustoso de entrar en relaciones seguidas con el erudito centro científico de Medellín, y recibiría con agradecimiento, no solamente los números posteriores al que me mandó el Padre Rocheraux, sino también la colección completa de los números salidos a la luz hasta ahora. Podríamos establecer así un canje regular entre la Academia Antioqueña de Historia y nuestra Sociedad, como ya existe entre la Academia de Bogotá y nosotros. Pubico en cada número de nuestro *Journal* una bibliografía, lo más completa posible, de todo lo que se publica sobre América; para esto necesito estar en relaciones continuas, con todos los centros americanistas de América.

También recibí sus importantes folletos sobre la cerámica falsa de Medellín, y sobre las deformaciones del cráneo entre los aborígenes de Colombia. Muchísimo le agradezco por tan valioso envío.

Poniéndome aquí a sus órdenes, me es grato suscribirme de Ud., muy estimado señor, su atento y S. S.

P. Rivet,

Secretario General.

VARIA

La Academia Antioqueña de Historia nombró socios correspondientes a los Sres. Rdo. P. Rochereau, Dr. Rivet, Secretario General de la Sociedad de Americanistas de Paris y D. Gustavo Arboleda. Todos tres han aceptado el nombramiento. La Academia espera que la colaboración de estos nuevos e importantes socios será muy benéfica para la Institución.

LIBROS RECIBIDOS.—*Monografía* de Almaguer, por Arcesio Guzmán C.

La Batalla de Cariaco o Bomboná, por el Pbro. Alfonso Zadwazki.

La Secesión de Panamá, por Gustavo Arboleda.

El R. P. H. Lebreton, por el R. P. H. J. Rochereau.

Interesantísimos todos cuatro; dan cabal y completa idea de los tópicos que estudian e ilustran. La Academia agradece el envío.

También damos las gracias al Sr. Gral. Lucio Velasco por el obsequio de varias cartas inéditas de los Generales Herrán, Mosquera, y su hermano D. Joaquín.
